

BAB V

KESIMPULAN dan IMPLIKASI

Pada Bab V ini penulis menguraikan kesimpulan dan implikasi yang akan disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian. Kesimpulan disusun berdasarkan tujuan penelitian, hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian. Implikasi hasil penelitian disusun berdasarkan kesimpulan, selanjutnya implikasi tersebut dijadikan acuan di dalam mengajukan rekomendasi bagi lembaga dan individu yang berkepentingan dengan hasil atau temuan dalam penelitian ini mengenai “Manfaat Hasil Belajar Cipta Boga Sebagai Kesiapan Usaha Katering Pesta (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Katering Angkatan 2004)”.

A. KESIMPULAN HASIL PENELITIAN

Kesimpulan dalam penelitian ini dikemukakan berdasarkan pada tujuan penelitian, hasil pengolahan data dan pembahasan hasil penelitian, sehingga dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

Manfaat hasil belajar Cipta Boga sebagai kesiapan usaha katering pesta pada kemampuan kognitif berupa pengetahuan, pemahaman, penerapan, analisis, sintesis dan evaluasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar cipta boga sebagai kesiapan usaha katering pesta berkaitan dengan kemampuan kognitif menunjukkan nilai rata – rata 64 % berada pada kriteria cukup bermanfaat.

Manfaat hasil belajar Cipta Boga sebagai kesiapan usaha catering pesta pada kemampuan afektif berupa penerimaan, partisipasi, penilaian / penentuan sikap, organisasi dan pembentukan pola hidup. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar cipta boga sebagai kesiapan usaha catering pesta berkaitan dengan kemampuan afektif menunjukkan nilai rata – rata 65 % berada pada kriteria cukup bermanfaat.

Manfaat hasil belajar Cipta Boga sebagai kesiapan usaha catering pesta pada kemampuan psikomotor berupa persepsi, kesiapan, gerakan terbimbing, gerakan yang terbiasa, gerakan yang kompleks, penyesuaian pola gerakan, kreativitas. Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar cipta boga sebagai kesiapan usaha catering pesta berkaitan dengan kemampuan psikomotor menunjukkan nilai rata – rata 68 % berada pada kriteria bermanfaat. Penjelasan yang telah dikemukakan tersebut, bahwa besarnya Manfaat Hasil Belajar Cipta Boga Sebagai Kesiapan Usaha Catering Pesta yang mencakup kemampuan kognitif dan afektif berada pada kriteria cukup bermanfaat sedangkan psikomotor berada pada kriteria bermanfaat.

B. IMPLIKASI HASIL PENELITIAN

Kesimpulan hasil penelitian di atas mengandung beberapa implikasi sebagai berikut:

Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Cipta Boga yang berkaitan dengan kemampuan kognitif mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta berada pada kriteria cukup bermanfaat, mengandung

implikasi bahwa mahasiswa perlu memahami dan meningkatkan pengetahuan yang mendalam tentang Cipta Boga, sehingga dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Cipta Boga yang berkaitan dengan kemampuan afektif mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta berada pada kriteria cukup bermanfaat, mengandung implikasi bahwa mahasiswa telah memiliki sikap yang cukup dalam Cipta Boga, sehingga dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa manfaat hasil belajar Cipta Boga yang berkaitan dengan kemampuan psikomotor mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta berada pada kriteria bermanfaat, mengandung implikasi bahwa hasil belajar Cipta Boga telah memberikan manfaat pada mahasiswa dan perlu berlatih dalam menciptakan resep secara terus menerus, sehingga dapat memberikan manfaat bagi mahasiswa sebagai kesiapan usaha catering pesta.

Berdasarkan kesimpulan dan implikasi pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati penulis mencoba akan merekomendasikan hasil penelitian ini yang sekiranya dapat dipertimbangkan untuk dijadikan bahan masukan bagi beberapa pihak yang berkepentingan dengan hasil atau temuan dalam penelitian ini mengenai “Manfaat Hasil Belajar Cipta Boga Sebagai Kesiapan Usaha Catering Pesta. Rekomendasi ini ditujukan kepada:

Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Manajemen Jasa Katering Jurusan PKK FPTK UPI sebagai calon pengusaha katering masa depan harus lebih memperbanyak dan memperkaya diri dengan pengetahuan yang dimilikinya, antara lain adalah sebagai berikut:

- a. Mahasiswa sebaiknya dapat melatih diri secara terus menerus dengan melakukan uji coba resep secara rutin dari buku sumber yang berkaitan dengan pembuatan hidangan katering pesta, dan diharapkan mahasiswa dapat menciptakan resep orisinal dan kreativitas dalam mencipta resep serta mahasiswa memiliki rasa percaya diri dan tidak takut gagal akan produk yang dibuatnya dan menciptakan ide.
- b. Mahasiswa sebaiknya berani dan memiliki komitmen dan tekad yang kuat dan bertanggung jawab dalam membuka usaha katering pesta dengan kemampuan dan keahlian yang diperoleh hasil belajar Cipta Boga.

Tim dosen mata kuliah Cipta Boga Jurusan PKK FPTK UPI

Hasil penelitian menunjukkan manfaat hasil belajar cipta boga yang meliputi kemampuan kognitif, afektif dan psikomotor dirasakan cukup memberikan manfaat bagi mahasiswa sebagai kesiapan usaha katering pesta. Pada kesempatan ini, dengan segala kerendahan hati penulis akan mengemukakan saran kepada dosen mata kuliah Cipta Boga, yaitu : sebaiknya lebih memotivasi mahasiswa dalam meningkatkan pengetahuan, sikap dan keterampilan dalam belajar Cipta Boga, serta lebih

mengembangkan wawasan mahasiswa dalam mencipta maupun memodifikasi berkaitan dengan materi hidangan lauk pauk untuk catering pesta, memberikan tugas yang intensif untuk mahasiswa serta lebih banyak materi tentang memodifikasi resep sehingga mahasiswa dapat lebih kreatif dalam membuat produk baru sebagai bekal dalam pengelolaan usaha catering pesta.

Peneliti selanjutnya

Penelitian yang dilakukan oleh penulis terbatas pada Manfaat Hasil Belajar Cipta Boga Sebagai Kesiapan Usaha Catering Pesta (Penelitian Terbatas Pada Mahasiswa Program Studi Pendidikan Tata Boga Paket Katering Angkatan 2004). Data yang dihasilkan dari penelitian ini menunjukkan bahwa hasil belajar Cipta Boga sebagai kesiapan usaha catering pesta berada pada kriteria cukup bermanfaat bagi mahasiswa yang telah mengikuti perkuliahan Cipta Boga. Keadaan ini diharapkan dapat ditingkatkan dan dipertahankan baik dalam aspek kognitif, afektif dan psikomotor dan juga penulis berharap penelitian ini dapat dikembangkan lebih lanjut, karena masih banyak aspek lain yang belum terungkap.